

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Miguel Ángel Garaulet Rodríguez, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre el elevado uso de antibióticos en animales.**

Congreso de los Diputados, a 19 de octubre de 2017

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Las resistencias a los antibióticos constituyen una de las principales preocupaciones de las autoridades sanitarias y de los organismos sanitarios internacionales. El uso inadecuado de los antibióticos para uso humano o animal, la dificultad para encontrar nuevos antibióticos y la ausencia de alternativas eficaces hacen que esa preocupación vaya en aumento, fundamentalmente porque la disminución de la eficacia de los antibióticos pone en serio riesgo la salud humana y la salud y producción animal, hasta el punto de que algunos expertos predicen que, en 30 años, las bacterias resistentes a antibióticos causarán más muertes que el cáncer o los accidentes de tráfico. Este problema ya acaba con la vida de unas 25.000 personas cada año en Europa, 2.500 de ellas en España.

Según un informe publicado esta semana por la Agencia Europea del Medicamento, España es el país de la Unión Europea donde más antibióticos se usan en la cría de ganado: en nuestro país se vendieron 3.029 toneladas de antimicrobianos en 2015 y se emplean 402 miligramos de antibióticos por cada kilo de carne producido, cuatro veces más que Alemania y casi seis veces más que Francia.

En relación a lo anterior, se formula la siguiente pregunta:

1. ¿Ha valorado el Gobierno, en sus vertientes económica y de salud pública, las posibles consecuencias del elevado uso de antibióticos en animales?
2. ¿Piensa el Gobierno implantar un programa de uso responsable de los antibióticos?
3. ¿Piensa el Gobierno desarrollar programas de I+D+i en la búsqueda de alternativas para sustituir su uso en aquellos casos en los que el empleo de estos antibióticos podría ser prescindible?
4. ¿Cómo piensa el Gobierno adoptar cambios en el manejo de los animales de forma que se disminuya el uso de antibióticos sin que lo haga la capacidad productiva?

Miguel Ángel Garaulet Rodríguez

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos